



## En Memoria de Jose Schlosser y Eva Schlosser (Q.E.P.D.)

Selección de texto realizada para la "Cadena Fraternal", Página editada con los auspicios de la  
Respetable :. Logia:. Simbólica "La Fraternidad n°62" de Tel Aviv, Israel  
WWW.CADENAFRATERNAL.COM

### Plancha 1181

A.:L.:G.:D.:G.:A.:D.:U.:

S.:F.:U.:

Las herramientas del Ap.: M.:

Lázaro Motola Montaña Ap.:M.:

R.:L.:S.: "La Fraternidad" N° 62

Vall.: B'nei Brak Ort.: ISRAEL

03-Noviembre E.:V.:

Primero que nada quiero agradecer al G.:A.:D.:U.:por estar todos juntos hoy en esta ten.: que para mí tiene mucho de especial,pues me da la oportunidad de compartir con ustedes mis QQ HH, este mi primer trabajo como Ap.: &quot;Las Herramientas del Aprendiz Mason&quot;.

La palabra herramienta se deriva del vocablo ferramenta que se refiere al conjunto de útiles e instrumentos propios para el uso de obreros y

artesanos, con el fin de llevar a cabo actividades físicas o mecánicas realizadas de forma manual por el hombre.

Mucho se puede hablar y se ha escrito sobre tales herramientas. He tratado humildemente de plasmar en este trabajo a mi modo de ver, el significado de cada uno de estos útiles tan importantes en la vida de los masones desde sus inicios y en particular cuánto me han ayudado en mi nueva vida como Ap.: m.: Espero de todo corazón, que al igual que a mí les sirvan de gran ayuda a mis HH.: Aap.: y de recordatorio a mis QQ HH de mayor rango en el taller. En lo que atañe a la masonería y en especial el grado de aprendiz, creo firmemente que se necesitan las herramientas apropiadas para lograr las tareas, estudios e investigaciones y en consecuencia llevar a la práctica de forma clara y sencilla, aquellos trabajos que así lo ameriten.

Mis QQ HH permitanme entonces nombrarles las herramientas del Ap.: m.: en Log.: que son: El Mazo, El Cincel y la Regla o Vara de veinte y cuatro pulgadas. Sobre este conjunto de artefactos, prendas e implementos, puedo decirles que ligados entre sí poseen muchos conocimientos de tipo científico, filosófico y moral. Cada uno de ellos por sí mismo nos transmite enseñanzas que nos permiten llevar a la práctica de forma correcta, el desarrollo de las actividades en la Log.: de Aap.: , me gustaría entonces hablarles de cada una de estas herramientas por separado.

**EL MAZO O MARTILLO**

Con el mismo utilizamos la fuerza de gravedad de nuestro subconsciente, nuestros hábitos, instintos y tendencias. Es representativo de nuestra voluntad, que es la primera condición de cualquier progreso y a su vez el medio indispensable para lograrlo. Les comento que la palabra Mazo proviene del griego Masso, que sirve para clavar, debastar o forjar. Entrando ya en su simbolismo masónico les puedo decir que es una herramienta que se nos da a los aprendices para que con la misma comencemos la labra o debastado de nuestra piedra bruta, dándole a la misma forma geométrica y en sentido moral ayudándonos a desarrollar esa dura tarea de reforzar nuestra voluntad y el entendimiento para discernir entre el bien y el mal. Despojándonos a su vez de todos aquellos hábitos o costumbres perniciosas y tendencias que tanto daño nos hacen como seres humanos, logrando así dominar nuestras más oscuras pasiones y vicios, consiguiendo con esta acción de clavar, romper o golpear, pero en sentido moral purificar el espíritu, desarraigándonos de perversiones, malos hábitos y bajas pasiones.

Hago también alusión a que el Mazo en las manos de nuestro Querido V.:M.: y sus VV.:. constituye el símbolo de su autoridad en la Logia, en cuyo caso le damos el nombre de Malleto y se utiliza para regular y dirigir los trabajos del Tall:

Les pido entonces mis QQ HH me permitan pasar a otra de las herramientas:

EL CINCEL

Nuestra Ord.: utiliza el cincel con el cual trabajaba el gremio de constructores renacentistas, pese a que existen variados tipos del mismo. El cincel para mí es representativo del propósito inteligente que debe dirigir la acción de la voluntad. Junto con el Mazo se utiliza para cortar, ranurar y debastar las piedras extraídas de las canteras. Filosóficamente hablando, es el encargado de tallar la piedra bruta de nuestra personalidad. El Cincel y el Mazo constituyen las principales herramientas de todo aprendiz mason, ya que las mismas nos permiten con su constante uso simbólico, ir tallándonos nosotros mismos. Embelleciendo así nuestro templo interior y a su vez poder convertir nuestro mal carácter, ignorancia y conciencia en una maravillosa obra de arte, y de su justo uso alumbrado por la Sabiduría que se manifiesta como discernimiento y visión ideal, dependen por completo la cualidad y bondad del resultado.

Estas, hermanos míos a grandes rasgos y en mi humilde conocimiento, son algunas de las características de esta maravillosa herramienta, que de aplicarla correctamente, en unión de las otras y con la guía de nuestros hermanos mayores, conllevan a un efecto maravilloso en nuestro largo andar por los caminos de la masonería. Esto nos deja mis HH.: una última herramienta a mencionar:

## LA REGLA O VARA DE VEINTE Y CUATRO PULGADAS

En mi tiempo como Ap.: m.: esta siempre ha sido una de las

herramientas que más me benefició en el plano familiar, personal y laboral. Hablemos entonces un poco de la Regla o Vara de 24 pulgadas. Puedo decirles que proviene del latín Regula y que se denominaba así a sencillos instrumentos planos de metal o madera utilizados para el trazo de líneas rectas o curvas. Para nosotros los masones la Regla o Vara tiene otras características, siendo la misma de forma triangular y teniendo 24 pulgadas de longitud. Como les dije anteriormente al ser de forma triangular tiene tres caras, podemos aludir que cada una de estas es alegórica en relación a las horas en que dividimos el día, dedicando 8 al trabajo, 8 a la familia el servicio de Dios y la atención de los hermanos desvalidos y por último pero no menos importante dedicamos 8 horas al descanso. Siendo esto un total de 24 horas, las mismas pulgadas que posee la Regla.

Me gustaría también comentarles que en el lenguaje masónico se conocen como Regla los principios y leyes que rigen nuestra Ord:. Simbólicamente hablando, la Regla nos indica también mis queridos hermanos la obligación que tenemos de no separarnos jamás de nuestro camino recto e inflexible. La Regla de 24 pulgadas tiene

también una estrecha relación en la forma en como medimos nuestros actos, horarios, nuestro trabajo, palabras, de nuestros impulsos y pasiones y por supuesto en el pulimento de nuestra piedra bruta.

Finalmente creo que nunca debemos pasar por alto ni olvidar, que en nuestros talleres no existen herramientas, utensilios, instrumentos u objetos que no nos proporcionen grandes enseñanzas adecuadas a

nuestra ética social masónica y nuestra conducta privada y pública como hombres.

No quisiera terminar este trabajo, sin dedicar una líneas a cuán importante ha sido el conocer y aplicar en mi nueva vida como masón, el uso y las enseñanzas que me han brindado estas herramientas simbólicas, tanto en mi vida familiar como en el ámbito laboral y social, siento que me he convertido en una mejor persona, me han brindado mucha paz y sosiego tanto en el hogar como en la sociedad. Llegando poco a poco a golpes de mazo y cincel a ir moldeando mi piedra bruta interior.

Me gustaría también ofrecer mis más sincera disculpas si este mi primer trabajo como aprendiz no ha dejado satisfecha sus expectativas mis QQHH, comprometiéndome firmemente a utilizar las herramientas que he mencionado para hacer que mis futuros trabajos sean de una calidad superior y me ayuden a mejorar en mi vida masónica y profana

Eso es todo

He cumplido V.M